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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ausschuss für Recht, Ordnung, Verkehr und Bürgeranfragen führte seine 2. öffentliche/nicht 

öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 21.10.2014, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Wolfen, Chemiepark 

Areal A, Bunsenstraße, Gebäude 046, Feuerwehr-Gerätehaus Altstadt, von 18:00 Uhr bis 20:45 Uhr, 

durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Detlef Pasbrig  

Mitglied 

 
Dr. Joachim Gülland  

Daniel Roi  

Marko Roye  

  

 
Armin Schenk i.V. für Herrn Sturm 

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Hans-Christian Quilitzsch  

Günter Sturm  

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 21.10.2014, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 
  

   

3    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung vom 16.09.2014 

 
  

   

4    Protokollkontrolle 

 
  

   

5    Verbesserung der öffentlichen Sicherheit und Ordnung 

BE: Einreicher des BA 
Beschlussantrag 

186-2014  

6    Mitteilungen, Anfragen, Anregungen, Berichte 

 
  

   

7    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ausschussvorsitzende, Herr Pasbrig, eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr 

und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 

sowie die Beschlussfähigkeit mit 5 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern 

fest. 

     

 

 

 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

  

 

 

 Der Ausschussvorsitzende, HerrPasbrig, lässt über die Tagesordnung 

abstimmen. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 5  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung vom 16.09.2014 

  

 

 

      

mehrheitlich beschlossen 

 

Ja 4  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 4  Protokollkontrolle 

  

 

 

 Herr Pasbrig gibt die Information von der Verwaltung an die 

Ausschussmitglieder weiter, dass die Schäden an der Zweifeldbrücke 

(Salegaster Chaussee) bekannt sind, derzeit die Standsicherheit der Brücke 

aber nicht gefährdet ist. 

Im Rahmen der kurzfristig durchzuführenden Brückenhauptprüfung wird ein 

Reparaturvorschlag durch das prüfende Ingenieurbüro erarbeitet.  

     

 

 

 

zu 5  Verbesserung der öffentlichen Sicherheit und Ordnung 

BE: Einreicher des BA  
Beschlussantrag 

186-2014 

 Herr Schenk geht auf die Gründe für die Erarbeitung und den Inhalt der 

Vorlage im Detail ein. Letztlich soll dieser Beschlussantrag dazu dienen, 

gemeinsam Lösungswege zu finden, die der Verbesserung der öffentlichen 

Sicherheit und Ordnung in der Stadt Bitterfeld-Wolfen dienen. 

Herr Böttcher geht im Zusammenhang mit der Anlage 1 des 

Beschlussantrages auf die derzeitige Situation ein und verteilt eine 

entsprechende Übersicht zur Ausstattung der Kommunalvollzugsbeamten. 

Herr Böttcher macht aber auf die per Gesetz sehr eingeschränkten 

Möglichkeiten der Beamten aufmerksam. 

Herr Pasbrig erklärt, dass in diesem Ausschuss sehr gute Erfahrungen in 

der Zusammenarbeit mit der Polizei, in Persona Herrn Ziehm und Herrn 

Platz gesammelt werden konnten.  

Herr Dr. Gülland macht darauf aufmerksam, dass die Ortschaftsräte in die 

Beratung einbezogen werden sollten und der Stadtrat darüber entscheidet.  

Somit wäre auch eine entsprechende Außenwirkung gegenüber der 

Bevölkerung gegeben. 

Herr Pasbrig regt in diesem Zusammenhang eine Berichterstattung durch 

Frau Fronek als Beauftragte für Bürgeranfragen in der nächsten 

Ausschusssitzung an. Dies wird im Laufe der Sitzung durch Herrn Dr. 

Gülland aufgegriffen und eine ständige Teilnahme durch die Beauftragte für 

Bürgeranfragen favorisiert. Herr Pasbrig will dies prüfen lassen. 

 

Ja 5  Nein 0  

Enthaltung 0   
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Er bittet desweiteren Herrn Böttcher darum, die Auswertung aus dem Jahr 

2013 allen neuen Ausschussmitgliedern zur Verfügung zu stellen, um 

Schwerpunkte und die Entwicklung hinsichtlich der Ordnung und Sicherheit 

in der Stadt Bitterfeld-Wolfen zu vermitteln.   

Herr Roi interessiert sich auch für Daten aus dem Jahr 2014. Er spricht 

dabei auch die aus seiner Sicht unzureichende sichtbare Präsenz der Polizei 

und der Kommunalvollzugsbeamten an. Herr Pasbrig macht darauf 

aufmerksam, dass jedes Jahr eine Auswertung von der Verwaltung und der 

Polizei (einschließlich einer Unfallstatistik) vor dem Ausschuss vorgetragen 

wurde und von einer guten Zusammenarbeit gesprochen werden kann. Dies 

wird auch dieses Jahr erfolgen. Als Fazit aus der letzten Präsentation wurde 

festgestellt, dass gegenüber den Vorjahren kein Anstieg der Kriminalität 

erkennbar ist. 

Herr Dr. Gülland macht auf die Notwendigkeit der unterschiedlichen 

Betrachtung von Straftaten und Ordnungswidrigkeiten aufmerksam. 

Herr Böttcher übergibt ein Dokument „Hinweise zur Sicherheit, Ordnung 

und Sauberkeit“ um es an die Niederschrift anhängen zu lassen. 

 

     

Verweis in die Ortschaftsräte und Ausschüsse 

zu 6  Mitteilungen, Anfragen, Anregungen, Berichte 

  

 

 

 Herr Pasbrig erfragt, ob für den Sportbootsführerschein Binnen ein 

Nachweis als Rettungsschwimmer erforderlich ist. Dies wird von Herrn 

Böttcher und Herrn Wagner nicht bestätigt. 

Herr Roye informiert, dass das Kulturhaus gut besucht wird, auch viele 

Kinder die Damaschkestraße dort kreuzen, mit der Ampelabschaltung aber 

die PKW`s nicht mit der gebotenen Geschwindigkeit diesen Bereich 

passieren. Er regt an, die Ampelanlage für die Fußgänger am Kulturhaus 

wieder zu aktivieren. 

Herr Pasbrig gibt diese Anregung zur Prüfung, ob eine separate Schaltung 

der Fußgängerampel möglich ist, an die Verwaltung weiter. 

Zur nächsten Protokollkontrolle sollte dazu eine Aussage aus dem 

Fachbereich vorliegen. 

Herr Roi erfragt, ob es bereits zu den Straßensperrungen im Stadtgebiet 

Aussagen gibt, ob die Fristen für die Rettungsdienste eingehalten werden 

können und warum über die Sperrung nicht rechtzeitig in der Presse 

informiert wurde. 

Dazu kann noch keine Aussage getroffen werden.     

 

     

 

 

 

zu 7  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der öffentliche Teil der Sitzung wird um 19:10 Uhr geschlossen. 

     

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Detlef Pasbrig 

Ausschussvorsitzender 

 

gez. 
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